

ÍNDICE DE PROGRESO SOCIAL Y LOS RETOS PARA COSTA RICA

La semana anterior se dio a conocer a nivel mundial los resultados del Índice de Progreso Social 2015; este es un instrumento de información que permite a los países calificados saber si los esfuerzos que realizan para desarrollarse como nación y el bienestar de sus ciudadanos son suficientes o no, pero sobre todo, para conocer aquellas áreas en las que deben mejorar.

El informe califica a 133 países del mundo, permitiendo medir la eficacia con la que el éxito económico de un país se traduce en progreso social, y califica a los países en cuanto al avance que han logrado en tres grandes dimensiones: necesidades básicas, fundamentos de bienestar y oportunidades.

Al comparar Costa Rica con los

15 países más cercanos en cuanto a ingreso per cápita, nuestro país es el que tiene el progreso social más alto. Pero a nivel latinoamericano pasó de un primer lugar según el Índice de 2014, a colocarse en un tercer lugar. Y en el “ranking” a nivel mundial pasó de ocupar el puesto 25 el año pasado a ubicarse en el lugar 28 en la actual medición.

Costa Rica obtiene puntajes relativamente en salud y bienestar, ocupando el puesto 8 del mundo, y en la dimensión de “oportunidades”, especialmente en medidas de derechos personales, libertad personal y de elección, y en el área de tolerancia e inclusión donde ocupa el puesto 17 del mundo.

Aquellos aspectos en los que el Índice de Progreso Social lanza la

alerta son la educación superior, una alta tasa de homicidios, problemas en nutrición y obesidad y el abuso en la extracción del agua per cápita.

Para Roberto Artavia, Vicepresidente del “Social Progress Imperative”: “la historia de la política social de países como Costa Rica debe servir de ejemplo para toda la región, en cuanto a que es posible—a través de políticas acertadas, innovadoras e implementadas de forma eficiente—seguir mejorando la calidad de vida de los ciudadanos pese a los desafíos económicos que hoy enfrentan en toda nuestra región”.

El “Social Progress Imperative” cuenta con el apoyo de organizaciones como Deloitte, Fundación Skoll, la Fundación Avina, Cisco y Compartamos Banco.

| | País | Ranking Global | PIB per capita* |
|----|-------------|----------------|-----------------|
| 1 | Uruguay | 24 | \$18,966 |
| 2 | Chile | 26 | \$21,714 |
| 3 | Costa Rica | 28 | \$13,431 |
| 4 | Argentina | 38 | ** |
| 5 | Panamá | 41 | \$18,793 |
| 6 | Brasil | 42 | \$14,555 |
| 7 | Jamaica | 44 | \$8,607 |
| 8 | Colombia | 49 | \$12,025 |
| 9 | Ecuador | 51 | \$10,541 |
| 10 | México | 54 | \$16,291 |
| 11 | Perú | 55 | \$11,396 |
| 12 | Paraguay | 56 | \$7,833 |
| 13 | El Salvador | 68 | \$7,515 |
| 14 | Venezuela | 72 | \$17,615 |
| 15 | Bolivia | 73 | \$5,934 |
| 16 | Rep. Dom. | 77 | \$11,795 |
| 17 | Nicaragua | 78 | \$4,494 |
| 18 | Guatemala | 79 | \$7,063 |
| 19 | Honduras | 82 | \$4,445 |
| 20 | Cuba | 84 | ** |
| 21 | Guyana | 87 | \$6,336 |

Ranking Países Latinoamericanos. Índice de Progreso Social 2015